
ata	terbaru	Kementerian	Kesehatan	(Kemenkes)	Senin	(4/10)	Djumlah	kasus	baru	Covid-19	terendah	sejak	Juni	2020,	yaitu	

hanya	922	orang.	Meski	demikian,	pemerintah	memutuskan	

tetap	 memperpanjang	 Pemberlakuan	 Pembatasan	 Kegiatan	

Masyarakat	(PPKM)	hingga	18	Oktober	2021	mendatang.	Pelonggaran-

pelonggaran	juga	dilakukan	lagi.	Strategi	ini	terbukti	'sakti'	menjaga	dan	

menggerakkan	roda	perekonomian.	Buktinya,	uang	yang	dibuat	'jajan'	

warga	 mulai	 mendekati	 kondisi	 sebelum	 pandemi.	 Secara	 regional,	

Purchasing	 Managers'	 Index	 (PMI)	 Manufaktur	 kita	 pada	 bulan	

September	 mencapai	 52.5,	 terbaik	 di	 Asean.	 Meski	 demikian,	

pemerintah	tetap	waspada	munculnya	varian	baru	seperti	Lamda	dan	

Mu.	 Redam	 'lonceng'	 bahaya	 gelombang	 ke-3	 yang	 diprediksi	

menggulung	Desember	nanti.

(Baca	Hal	11)
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Aduan ke Komnas HAM di 2021
TOTAL	ADUAN	JANUARI-SEPTEMBER	2021

Jumlah	Berkas	:	3.758	berkas	

	Jumlah	Pasca	Dikonversi	:	

2.331	kasus

DIDOMINASI	POLRI	:	571	KASUS

Ketidakprofesionalan	:	299	kasus

	Kekerasan	dan	penyiksaan	oleh	aparat	:	78	kasus

	Pemberhentian	anggota	Polri	perhitungan	kelompok

rentan	dan	lain-lain	itu	:	14	kasus
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Sumber:	
Komnas	HAM	
saat	Rapat	
dengan	DPR

PERKEMBANGAN ADUAN KE KOMNAS HAM
Sumber	:	Komnas	HAM
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akarta-	 Komnas	 HAM	 menerima	J2.331	aduan	sepanjang	tahun	2021.	
Polri	menjadi	lembaga	yang	paling	

banyak	 diadukan.	 Isi	 laporan	 pun	
beragam,	mulai	dari	dugaan	kekerasan	
aparat	 hingga	 tidak	 ada	 kelanjutan	
dari	aduan	masyarakat	kepada	polisi.	

Untuk	tahun	2021,	Ketua	Komnas	
HAM	 Ahmad	 Taufan	 Damanik	 me-
ngatakan	 sebagian	 besar	 laporan	
aduan	dugaan	pelanggaran	hak	 asasi	
dilakukan	secara	online.	Aduan	secara	
online	 untuk	 mengakomodir	 masya-
rakat	 meski	 dalam	 situasi	 pandemi	
Covid-19.

"Data	 aduan	 dugaan	 pelanggaran	
HAM	 2021.	 Sebanyak	 3.758	 berkas	
dari	 periode	 Januari	 sampai	 Sep-
tember	2021,	yang	dikonversi	menjadi	
2.331	kasus,"	ujar	Ahmad	dalam	rapat	
dengan	Komisi	III	DPR,	Senin	(4/10).

"Jadi	kalau	dilihat	angka-angka	ini	
meskipun	 Covid	 dan	 macam-macam	
pengaduan	sebelumnya	enggak	terlalu	
banyak	 perubahan	 karena	 memang	
kita	 terapkan	 juga	mekanisme	 peng-
aduan	online	dan	lain-lain.	Jadi	peng-
aduan	 langsung	 yang	 memang	 ber-
kurang	 karena	 Covid,	 tetapi	 jumlah	
dalam	 keseluruhan	 tidak	 terlalu	
banyak	 berbeda	 dengan	 tahun	 se-
belumnya	 karena	 ada	 mekanisme	
online	itu,"	sambungnya.

Ahmad	menyebut	pengaduan	ter-
hadap	Polri	mendominasi	pe-laporan	
yang	 masuk	 ke	 pihaknya.	 "Pihak	
klasifikasi	yang	teradu	tertinggi	masih	
tetap	 Polri	 ada	 yang	 terkait	 dengan	
kekerasan	dan	lain-lain	tetapi	juga	ada	
kaitannya	penanganan	per-kara	yang	
kemudian	diadukan	ke	Kom-nas	HAM	
oleh	pihak	yang	sudah	menyampaikan	
masalah	mereka	ke	Polri	tapi	menurut	
mereka	pengaduan	itu	tidak	ditangani	
secara	proper,"	ucap	Ahmad.

"Klasifikasinya	 tadi	 sudah	 saya	

jelaskan	 kalau	 kasusnya	 ketidakpro-
fesionalan	 itu	 299	 kasus,	 tapi	 ke-
kerasan	dan	penyiksaan	oleh	aparat	itu	
atau	pelanggaran	kode	etik	oleh	langsung	
pihak	 polisinya	 78	 kasus,	 pember-
hentian	anggota	Polri	perhitungan	ke-
lompok	rentan	dan	lain-lain	itu	ada	14	
kasus,"	imbuhnya.

Meski	demikian,	Komnas	HAM	juga	
menyebut	 bahwa	 Polri	 merupakan	
pihak	 yang	paling	 cepat	memberikan	
tanggapan	 bila	 diminta.	 Hal	 itu	 pun	
diapresiasi	Komnas	HAM.

Pihak	 teradu	 kedua	 yang	 paling	
banyak	 dilaporkan	 ke	 Komnas	 HAM	
ialah	 korporasi.	 Menurut	 Ahmad,	
laporan	 terhadap	 korporasi	 bahkan	
meningkat	 dari	 tahun	 2020.	 Pada	
tahun	 lalu,	aduan	 terhadap	korporasi	
berada	di	peringkat	ketiga.

"Korporasi	 adalah	 kebanyakan	
sengketa	 lahan,	penggusuran,	dugaan	
mafia	 tanah,	 eksploitasi	 sumber	daya	
alam	 misalnya	 itu	 terus	 datang	 ke	
Komnas	 HAM	 kaitan	 dengan	 per-
tambangan	 dan	 lain	 lain.	 kemudian	
soal	 tenaga	 kerja	 atau	 sengketa	 ke-
tenagakerjaan	yang	lain,	yang	terakhir	
datang	dari	merpati	pilot-pilot	senior,	
kemudian	 soal	 pencemaran	 ling-
kungan	dan	kerusakan	lingkungan	dan	
lain-lain,"	ungkap	dia.

Sementara	 di	 peringkat	 ketiga	
jatuh	 yang	 paling	 banyak	 dilaporkan	
ke	 Komnas	 HAM	 ialah	 pemerintah	
daerah.	 Aduan	 masyarakat	 terkait	
intoleransi,	perampasan	 lahan	warga,	
hingga	ancaman	kebebasan	beragama.

"Untuk	 pemerintah	 daerah	 yang	
paling	 banyak	 sengketa	 lahan	 dan	
perampasan	lahan,	ganti	rugi	atas	lahan,	
sengketa	 kepegawaian,	 sengketa	 Ke-
tenagakerjaan	 juga,	 baru	 ada	 kasus	
intoleransi,	 ancaman	 kebebasan	 ber-
agama	dan	keyakinan.	Hak	yang	diadu-	
kan	kebanyakan	soal	hak	atas	kesejah-

aman,"	 kata	 Mahfud	 saat	 membuka	
Rakorwas	 Kompolnas	 dan	 Polri	 via	
daring,	Senin	(4/10).	

Mahfud	 Md	 meminta	 Polri	 juga	
tetap	 menjaga	 kondisi	 kebugaran	
tubuhnya.	 Sebab,	 akan	 fatal	 jika	 para	
anggotanya	tumbang	karena	sakit	dan	
tidak	 bisa	memberi	 pelayanan	 prima	
ke	masyarakat."Jagalah	kesehatan	dan	
tetap	jaga	protokol	kesehatan	masya-
rakat,	pelayanan	publik	yang	semakin	
lama	 semakin	 baik	 harus	 terus	
dipelihara,"	kata	Mahfud.

Sebagai	 Ketua	 Komisi	 Kepolisian	
Nasional	 (Kompolnas),	 Mahfud	 ber-
janji	 Kompolnas	 selalu	 melakukan	
pengawasan	 dan	 dukungan	 kepada	
Polri.	 Tujuannya,	 supaya	 Polri	 bisa	
terus	melaksanakan	agendanya	secara	
prediktif,	 responsibilitas,	 dan	 trans-
paransi	berkeadilan.

"Kompolnas	memberikan	dukungan	
penuh	kepada	Kapolri	beserta	seluruh	
jajaran	 yang	 telah	 dengan	 serius	
membangun 	 program-program	
unggulan	 dan	 strategis,"	 Mahfud	
menandaskan.(ashar,tvparlemen,dya)

teraan,	itu	paling	tinggi,"	beber	dia.
Terakhir,	 bila	 digolongkan	 atas	

wilayahnya,	setidaknya	ada	3	wilayah	
yang	 menurutnya	 masih	 menjadi	 3	
provinsi	 dengan	 laporan	 dugaan	 pe-
langgaran	HAM	tertinggi	di	Indonesia.	
"Kalau	kita	lihat	klasifikasi	wilayahnya	
3	terbesar	itu	memang	masih	sama	ya	
DKI	Jakarta,	Jawa	Barat,	dan	Sumatera	
Utara,"	kata	Ahmad.
Disanjung	Mahfud	Md

Di	 sisi	 lain,	 Menko	 Polhukam	
Mahfud	Md	malah	menyanjung	kinerja	
Polri	di	bawah	kepemimpinan	Kapolri	
Jenderal	 Pol	 Listyo	 Sigit	 selama	
pandemi	 Covid-19.	 Dia	 menilai,	 Sigit	
berhasil	membawa	 rasa	 aman	 dalam	
mendukung	 program	 pemerintah	
dalam	penanganan	Covid-19.

"Saya	 menyampaikan	 ucapan	
terima	kasih	dan	apresiasi	yang	tinggi	
kepada	 Kapolri	 dan	 jajarannya	 yang	
telah	 mendukung	 program	 peme-
rintah,	 terutama	 dalam	 penanganan	
penyebaran	 pandemi	 Covid-19,	 se-
hingga	 memberikan	 rasa	 yang	 lebih	

KOMNAS HAM: 

POLRI LEMBAGA TERBANYAK DIADUKAN DI 2021

Ketua	Komnas	HAM	Ahmad	Taufan	Damanik	saat	melakukan	rapat	dengan	DPR	RI.
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Kapal	riset	milik	Pemerintah	Cina,	
Hai	Yang	Di	Zhi	10,	berada	di	Laut	
Natuna	Utara	sejak	akhir	Agustus	lalu.	

Potensi Perikanan
di Perairan Natuna ?

296
Ikan	Pelagis	

Kecil

160
Ikan

Demersal

32
Ikan	Pelagis

Besar

10
Ikan	

Karang

6
Cumi,Udang

Lobster

504
Total

(ribu	ton)

Perairan	Natuna,	Provinsi	
Kep.	Riau	menyumbang	
21	persen	hasil	tangkap	
ikan	di	seluruh	Indonesia
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akarta- 	 Lembaga	 Penel i t ian 	JIndonesia	 Ocean	 Justice	 Initiative	
(IOJI)	mendeteksi	kapal	riset	milik	

Pemerintah	Cina,	Hai	Yang	Di	Zhi	10,	
berada	 di	 Laut	 Natuna	 Utara	 sejak	
akhir	 Agustus	 lalu.	 Dari	 pola	 per-
gerakannya,	selama	sebulan	 ini	kapal	
itu	diduga	tengah	melakukan	riset.

Angota	Komisi	I	DPR	RI	dari	Fraksi	
Partai	 Golkar	 Dave	 Laksono	 menga-
takan	 pemerintah	 harus	 bersikap	
tegas.	Menurut	Dave,	walaupun	kapal	
tersebut	mondar-mandir	dengan	alasan	
ilmu	 pengetahuan,	 tujuan	 riset	 itu	
harus	jelas	untuk	apa.

"Ya,	 itu	 kita	 harus	 sikapi	 dengan	
tegas,	 terutama	 pemerintah,"	 kata	
Dave,	Senin	(4/10).

Dave	 mengatakan	 pemerintah	
Indonesia	 seharusnya	 mendapatkan	
hasil	 penelitian	 jika	 benar	 kapal	 Hai	
Yang	 Di	 Zhi	 10	 memang	 melakukan	
riset.Selain	 itu,	 Lembaga	 Ilmu	 Pe-
ngetahuan	 Indonesia	 (LIPI)	 ataupun	
Badan	Riset	 Inovasi	Nasional	 (BRIN),	
dan	 Pusat	 Hidro-Oseanografi	 (Pus-
hidro)	milik	 TNI	 angkatan	 Laut	 (AL)	
juga	 dilibatkan."Karena	 itu	 kan	
dilakukan	 di	 perairan	 kita,	 yang	 me-
reka	kumpulkan	datanya	ya	harus	di-
serahkan	ke	kita,"	ujarnya.

Menurut	Dave,	sebelum	persoalan	
ini	 disikapi	 dengan	 lebih	 jelas	 dan	
dibawa	ke	meja	diplomasi,	 sebaiknya	
coast	 guard	 Indonesia	 melakukan	
komunikasi	 terlebih	 dahulu	 dengan	
coast	 guard	 Cina	 yang	 mengiringi	
kapal	riset	Hai	Yang	Di	Zhi	10.

Hal	 ini	 menjadi	 salah	 satu	 tugas	
TNI	 AL	 yang	 mesti	 menggali	 tujuan	
keberadaan	 Hai	 Yang	 Di	 Zhi	 10	
mondar-mandi	 selama	 satu	 bulan	 di	
Laut	 Natuna	 Utara."Sebelum	 ini	
menjadi	 eskalasi	 lebih	 keras	 lagi	 ke	
depannya,"	ujar	Dave.

Adapun	mengenai	 laporan	bahwa	

TNI	 AL	 hanya	 mengirimkan	 kapal	
tanker	untuk	membayangi	Hai	Yang	Di	
Zhi	 10	 yang	 dinilai	 sebuah	 bentuk	
sikap	moderat,	Dave	belum	bisa	 ber-
komentar	lebih	jauh.

Pihaknya	 belum	 mengetahui	
apakah	 TNI	 AL	 mengirimkan	 kapal	
tanker	 untuk	 keperluan	membayangi	
kapal	riset	Cina	atau	kepentingan	lain	
seperti	memasok	kapal	yang	menjadi	
representasi	 Indonesia	 di	 perairan	
tersebut.
Incar	Migas?

Sebelumnya,	 Peneliti	 Indonesia	
Ocean	 Justice	 Initiative	 (IOJI)	 Imam	
Prakoso	melaporkan	adanya	satu	unit	
kapal	riset	milik	Cina,	Hai	Yang	Di	Zhi	
10	 mondar-mandir	 di	 Laut	 Natuna	
Utara.Menurut	 Imam,	 kapal	 itu	 ber-
gerak	 dengan	 pola	 kotak	 seperti	
sawah.	 Ia	 berada	 di	 kawasan	 Laut	
Natuna	Utara	sejak	31	Agustus	hingga	
29	September.

Kapal	 yang	 tergolong	 baru	 itu	
dilengkapi	 dengan	 laboratorium.	 Hai	
Yang	 Di	 Zhi	 10	 juga	 bisa	 mengambil	
sampel	dari	dasar	dan	biota	 laut."Dia	
bentuk	 pola	 (pergerakan)	 seperti	
sawah	 ya.	 Mengindikasikan	 sangat	
kuat	dia	sedang	lakukan	riset	di	situ,"	
tutur	Imam.

Haiyang	 Dizhi-10	 merupakan	
kapal	survei	yang	dilengkapi	berbagai	
peralatan	 untuk	mengambil	 dan	me-
neliti	sampel	makhluk	hidup,	sedimen,	
dan	gambar	dari	bawah	laut.	Selain	itu,	
Haiyang	 Dizhi-10	 juga	 memiliki	
peralatan	 seismic	 wave	 detection	
untuk	memetakan	kontur	dasar	laut.

Menurut	 Imam,	 kapal	 itu	 diiringi	
oleh	dua	kapal	coast	guard	milik	China.	
Pihak	 TNI	 AL	 lantas	 mengerahkan	 1	
kapal	 tanker	 untuk	 membayangi	 Hai	
Yang	Di	Zhi	10.

"Langkah	 ini	 menurut	 kami	 yang	
moderat	dari	TNI,	memang	betul-betul	

moderat,	 karena	 tidak	 kirim	 kapal	
frigate	atau	corvette	yang	lebih	khusus	
untuk	patroli.	Jadi	sekitar	dua	hari	KRI	
Bontang	 bayang-banyangi	 kapal	 riset	
Hai	Yang	Di	Zhi,"	ujarnya.

Pada	 2-27	 September,	 kapal	
terpantau	melintas	zig-zag	dan	diduga	
melakukan	 riset	 bawah	 laut	 di	 per-
airan	 mengandung	 cadangan	 minyak	
dan	 gas	 paling	 besar	 di	 Indonesia.	
Dalam	 hal	 ini,	 pada	 perairan	 yang	
berada	di	antara	Blok	Migas	Tuna	dan	
Blok	Migas	Sokang.

Kehadiran	 Haiyang	 Dizhi	 10	 dan	
sejumlah	kapal	penjaga	pantai	Cina	di	
Laut	 Natuna	 Utara	 (LNU)	 tersebut	
sempat	memancing	 akan	 kedatangan	
dari	kapal	induk	yang	dimiliki	Amerika	
Serikat,	 USS	 Carl	 Vinson,	 pada	 11	
September.

Dua	 hari	 kemudian,	 Cina	 meres-
pons	 hal	 itu	 dengan	 mengirimkan	
sejumlah	kapal	militernya,	 salah	satu	
yang	 teridentifikasi	 adalah	 kapal	
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perusak	Kunming-172.	Haiyang	Dizhi	
10	 menghidupkan	 AIS	 selama	 ber-
operasi	 di	 LNU.	 Sinyal	 AIS	 yang	 di-
pancarkan	 Haiyang	 Dizhi	 10	 dapat	
digunakan	 untuk	 memetakan	 per-
gerakan	kapal	tersebut.

Menurut	Imam,	lintasan	zig-zag	itu	
menjadi	indikasi	kuat	bahwa	Haiyang	
Dizhi	10	melakukan	riset	bawah	laut	di	
LNU.Oleh	 karena	 itu,	 IOJI	 mendesak	
Pemerintah	 RI	 segera	 agar	 mencari	
tahu	point	of	interest	dari	Pemerintah	
Cina	 yang	 mengerahkan	 kapal 	
surveinya	 untuk	 menggelar	 riset	 di	
lokasi	tersebut.

Mengingat,	gugusan	karang	di	Laut	
Cina	 Selatan	 yang	 juga	 diklaim	 oleh	
Vietnam	dan	Filipina	itu	dikuasai	Cina	
pada	 1988.	 Kini,	 Cina	 menggunakan	
Fiery	Cross	sebagai	pangkalan	armada	
penjaga	pantai	mereka.	Selain	itu,	Cina	
juga	 membangun	 landasan	 udara	 di	
gugusan	 karang	 tersebut.	 (ashar,	
cnn/dya)

KAPAL RISET CINA MONDAR-MANDIR 

SEBULAN DI NATUNA, DPR MINTA PEMERINTAH TEGAS 

Haiyang	Dizi	10
2-27	Sep	(AIS)

Haiyang	Dizi	10
29	Sep	(AIS)

Haiyang	Dizi	10
30	Ags	(AIS)

P.Natuna

Data	AIS	menunjukkan	pergerakan	kapal	survei
Cina,	Haiyang	Dizhi	Shihao	10,	pada	30	Agustus	
hingga	29	September	2021.
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paparan	 terhadap	 anak	 bisa	 terjadi,	
karena	 laju	 penularan	masih	 terjadi,	
dan	ketika	anak	terjangkit,	maka	akan	
menimbulkan	 keparahan." 	 kata	
Natasha.

Selain	itu,	Natasha	juga	menyebut	
pihaknya	 menerima	 banyak	 aduan	
terkait	pelanggaran	di	sekolah	masih	
terus	terjadi.	Sejak	bulan	Januari	2021	
sampai	bulan	September	terdapat	167	
laporan	 terverifikasi	 mengenai	 pe-
nyelenggaraan	PTM.

Lebih	 lanjut,	 bahkan	 pada	 Sep-
tember,	 pihaknya	 menerima	 22	
laporan	 yang	 menunjukan	 ketidak-
siapan	PTM.	Dalam	 laporan	 yang	 di-
terimanya,	 ada	 aduan	 terkait	 sarana	
prasarana	 yang	 tidak	 mendukung	
migasi	 penyebaran	 Covid-19	 di	 se-
kolah	dan	pelanggaran	prokes.

Terkait	 itu,	 koalisi	meminta	 agar	
PTM	ditunda	sampai	pemerintah	me-
mastikan	semuanya	siap.	Koalisi	me-
nilai,	 keselamatan	 anak	 dan	 keber-
lanjutan	pendidikan	di	Indonesia	selama	
pandemi	Covid-19	sama	penting.

Diketahui,	 penyelenggaraan	 PTM	
masih	menuai	pro	dan	kontra.	Di	sisi	
lain	 PTM	 diselenggarakan	 untuk	
mencegah	 lost	 learning.	 Tapi,	 di	 sisi	
lain, 	 PTM	 juga	 dianggap	 mem-
bahayakan	 anak.	 Beberapa	 sekolah	
yang	menyenggarakan	PTM	dikabar-
kan	 menjadi 	 k laster 	 Covid-19.	
(ardini,antara/dya)
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urabaya	 –Pembelajaran	 tatap	Smuka	 (PTM)	 di	 jenjang	 SMP	 di	
Kota 	 Surabaya 	 dihent ikan	

sementara	 dan	 sekolah	 kembali	
dilakukan	 secara	 daring.	 Penyebab-
nya	adalah	adanya	Asesmen	Nasional	
Berbasis	 Komputer	 (ANBK)	 tingkat	
SMP	yang	diikuti	kelas	8	Sejak	Senin	
(4/10)	hingga	Kamis	(7/10)	nanti.

Plt	Kabid	Sekolah	Menengah	(Sek-
men)	 Dinas	 Pendidikan	 (Dispendik)	
Surabaya	 Tri	 Aji	 Nugroho	 menjelas-
kan	 peserta	 mengerjakan	 soal	 lang-
sung	 di	 komputer	 untuk	meng-ukur	
kompetensi	dan	numerasi	siswa.

"Mulai	 Kamis	 (30/9)sudah	 	 di-
alihkan	ke	daring,	dan	mungkin	baru	
hari	 Senin	 (11/10),	 PTM	 SMP	 bisa	
dilakukan	kembali,	setelah	ANBK-nya	
sudah	selesai,"	kata	Tri	Aji.	

Dispendik	 Surabaya	 telah	 me-
lakukan	sterilisasi	tempat,	persiapan	
sarpras	 dan	 juga	 administrasi	 di	
sekolah	 agar	 pelaksanaannya	 lebih	
lancar.	"Sistemnya	hampir	mirip	dengan	
UN	(Ujian	nasional)	dulu.	Jadi,	mereka	
akan	 mengerjakan	 soal	 langsung	 di	
komputer	 untuk	 mengukur	 kom-
petensi	dan	numerasi	siswa,"	ujarnya.

Pelaksanaan	ANBK	hari	 ini	 tetap	
menomor	 satukan	 menerapkan	
protokol	 kesehatan	 ketat.	 Bahkan,	
pelaksanaan	 ANBK	 itu	 sudah	 di-
asesmen	 Satgas	 Covid-19	 Surabaya,	
sehingga	 nantinya	 pelaksanaannya	
akan	 dibagi	 ke	 dalam	 beberapa	 sesi	

dan	setiap	sesi	hanya	ada	15	siswa	di	
tiap	ruangan.

"Kami	 juga	 sudah	 berkoordinasi	
dengan	dinkes	untuk	mengatur	jadwal	
swab	 siswa	 yang	 mengikuti	 ANBK.	
Karena	kita	berharap	nantinya	siswa	
yang	 mengikuti	 ANBK	 benar-benar	
sehat.	 Inilah	 bentuk	 kehati-hatian	
kami	di	masa	pandemi	ini,"	jelasnya.
Desakan	Sekolah	Daring	Saja

Di	sisi	lain,	beberapa	hari	terakhir	
desakan	 agar	 sekolah	melalui	 daring	
saja	 atau	 menunda	 PTM	 terus	 di-
dengungkan	 berbagai	 pihak.	 Koalisi	
Selamatkan	Anak	Indonesia	misalnya	
baru	saja	mengirim	surat	kepada	pe-
merintah	 untuk	 menunda	 PTM	
terbatas.	Desakan	itu	dilayangkan	ka-
rena	 PTM	 dianggap	 mengancam	 ke-
selamatan	nyawa	anak.

Koalisi	itu	terdiri	dari	LBH	Jakarta,	

LaporCovid-19	 dan	
Perhimpunan	 Pen-
d i d i kan 	 d an 	 Gu ru	
(P2G).Salah	 satu	 per-
wakilan	 koalisi	 sekali-
gus	 anggota	 advokasi	
LaporCovid-19,	Natasha	
Devanand	 Dhanwani	
menyatakan	 bahwa	
PTMT	 mengancam	
nyawa	 anak	 karena	
t i n gka t 	 va k s i n a s i	
masih	rendah.

"Tingkat	 vaksinasi	
pada	 pelajar	 sampai	

tanggal	 2	 Oktober	 2021	 baru	 men-
capai	 14,71%	 untuk	 dosis	 per-tama	
dan	 9,98%	 untuk	 dosis	 kedua,"	 kata	
Natasha	 dalam	 keterangan	 tertulis-
nya,	 Senin	 (4/9)."Sedangkan	 capaian	
vaksinasi	untuk	guru	baru	mencapai	
62,18%	dosis	1	dan	38%	dosis	2	pada	
22	September	2021,"	imbuhnya.

Natasha	mengakui,	 vaksin	memang	
bukan	senjata	utama	dalam	menekan	
laju	 penularan.	Namun,	menurutnya,	
vaksin	 dapat	mengurangi	 keparahan	
ketika	 terjangkit	 Covid-19.	 Sehingga,	
patut	 dijadikan	 syarat	 pembukaan	
PTM	 Terbatas.Natasha	 juga	 melihat	
bahwa	 pembukaan	 sekolah	 untuk	
anak	usia	12	tahun	sangat	berbahaya.	
Sebab,	vaksinasi	untuk	anak	di	bawah	
12	tahun	masih	dalam	pengkajian.

"Tetapi	 anak	 dibawah	 12	 tahun	
masih	harus	PTMT.	Ini	artinya	potensi	

SURABAYA STOP PTM SMP 
SELAMA ASESMEN NASIONAL

Asesmen	Nasional	Berbasis	Komputer	(ANBK)	di	Kota	Surabaya.
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"Mari	 kita	 bersama	 sama	 bersatu	
padu	 untuk	 bekerja,	 berinovasi	
melaksanakan	 strategi	 agar	 bisa	
mencapai	 70	 persen.	 Sesuai	 target	
vaksinasi	 sehingga	 tercapai	 herd	
immunity	 sebagai	 upaya	 untuk	 kita	
keluar	 dari	 resiko	dari	 pandemi	 ini,"	
terang	 Dandim	 0822	 Bondowoso,	
Letkol	 Kav.	 Widi	 Widayat,	 ST,	 Senin	
(4/10/2021).

Menurutnya,	ke	depan	akan	ada	5	
kelompok	 sasaran	 vaksinasi	 utama	
yaitu	 tenaga	 kesehatan,	 pemberi	
pelayan	 publik,	 kelompok	 Lansia,	
kelompok	 masyarakat	 umum	 dan	
remaja.	Saat	ini	Bondowoso	berada	di	
level 	 3	 PPKM	 Jawa-Bali . 	 Untuk	
diketahui	 penentuan	 level	 itu	 juga	
ditentukan	oleh	capaian	vaksinasi.	

Saat	 ini	 capaian	 vaksinasi	 di	
Kabupaten	 Bondowoso	 berada	 di	
peringkat	ke-4	dari	bawah,	kalah	jauh	
dari	 kabupaten-kabupaten	 tetangga.	
Sehingga	 perlu	 dilakukan	 penguatan	
koord inas i 	 upaya 	 percepa tan	
vaksinasi.	(moko/dya)

O NDOWO SO 	 – 	 C a p a i a n	Bvaksinasi	 Kabupaten	 Bondo-
woso	masih	rendah,	yakni	baru	

terserap	 21%.Jauh	 dari	 target	 mini-
mal	70%	untuk	mencapai	kekebalan	
kelompok	 (Herd	 Imunity)	 yang	 se-
harusnya.

Saat	 ini	 total	 sasaran	 vaksinasi	
Covid-19	 Kabupaten	 Bondowoso	
yakni	613.600.	Ditargetkan	vaksinasi	
capaian	 70	 persen	 atau	 sekitar	
429.562	warga	pada	Desember	2021.	
Sehingga	perharinya	harus	ada	3.337	
warga	 mendapatkan	 dosis	 1	 dan	

3.993	warga	per	hari	untuk	dosis	
2.	

"Kami	 imbau	 seluruh	 camat	
untuk	 turun	 langsung,	 silahkan	
gandeng	Kapolsek	serta	Danramil	
setempat,"	 kata	 Bupati	 Bondo-
woso	 KH.	 Salwa	 Arifin,	 Senin	
(4/10).

Ditegaskannya,	 Satgas	Covid-
19	 kecamatan	 agar	 memak-
simalkan	 koordinasi	 agar	 untuk	
membuat	 langkah	 strategis	

kepada	masyarakat	 supaya	mau	me-
lakukan	 vaksin."Selama	 ini	 sebenar-
nya	sudah	adanya	jalan	namun	kurang	
maksimal,dan	 juga	 harus	 ditingkat-
kan,"	 ungkapnya	 usai	 sosialisasi	
percepatan	 vaksinasi	 di	 kecamatan	
Wonosari.

Ditegaskannya,	 pihaknya	 serius	
dalam	menerapkan	sanksi	dan	hadiah	
bagi	 forum	 pimpinan	 kecamatan	
(Forpimca)		dalam	mencapai	target	70	
persen	 tersebut."Kami	 Satgas	 Covid-
19	 kabupaten	 akan	 terapkan	 itu	 di	
kecamatan,	 karena	 kami	 juga	 dapat	

demikian	dari	pusat,"	jelasnya.
Sementara	 itu,	 Camat	 Wonosari,	

Subagio,	 mengatakan,	 dari	 jumlah	
penduduk	 Kecamatan	 Wonosari	
40.897	 orang.	 Di	 antaranya	 sasaran-
nya	adalah	siswa	SMP	dan	MTs	dengan	
jumlah	 1777.	 "Untuk	 mencapai	 70	
persen,	 dari	 jumlah	 keseluruhan	
penduduk, 	 harus	 28.627	 orang	
tervaksin,"	terangnya.

Total 	 capaian	 sampai 	 akhir	
september,	 kata	 Subagio,	 ada	 5668	
orang.	Dari	target	70	persen	tersebut,	
kini	 22.959	 orang	 harus	 tervaksin	
dalam	 beberapa	 minggu	 kedepan-
nya."Telah	kami	upayakan	melakukan	
vaksinasi	di	setiap	desa.	Kemarin	juga	
kita	 melakukan	 Vaksinasi	 di	 Ponpes	
Mambaul	Ulum,	Alhamdulillah	sehari	
b i sa 	 mencapa i 	 ser ibu 	 warga ,"	
pungkasnya.

Sementara,	 dalam	 rapat	 koor-
dinasi	Forkopimda	di	Aula	Sabha	Bina	
Praja	 II	 Pemkab	 Bondowoso	 di-
sepakati	 bahwa	 Kota	 Tape	 saat	 ini	
dalam	 proses	 percepatan	 vaksinasi.	

MASIH RENDAH, BONDOWOSO TARGETKAN 

VAKSINASI CAPAI 70% DI DESEMBER 2021

Rapat	koordinasi	Forkopimda	di	Aula	Sabha	Bina	Praja	II
Pemkab	Bondowoso	Senin	(4/10/2021).	
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SYARAT WNA MASUK BALI

Perjalanan	 internasional	 dari	 luar	
negeri	wajib	sudah	divaksinasi	penuh

Melakukan	tiga	kali	tes	PCR

Memiliki	bukti	pemesanan	hotel	untuk	
karantina	 selama	 8	 hari	 dengan	 biaya	
sendiri

Asal	 Negara:	 Korea	 Selatan,	 China,	
Jepang,	 Abu	 Dhabi	 (UEA),	 Dubai,	
kemudian	 juga	 New	 Zealand	 (Selandia	
Baru)

Agt	20 Jul	21 Agt	21

KUNJUNGAN WISMA KE INDONESIA MENURUT KEBANGSAAN 

Timor	
Leste

Malaysia

Papua
Nugini

Lainnya

59,5	%
(75,7)

31,3	%
(39,8)

1,9	%
(2,4)

7,3	%
(9,4)

Kebangsaan WISMA

Sumber	:	BPS

Ket	:
Dalam
Ribu
Kunjungan

akarta	–	Angin	segar	berembus	ke	Jdunia	pariwisata	Indonesia.	Makin	
landainya	kasus	corona	mendorong	

pemerintah	 untuk	 membuka	 'pintu'	
Bandara	 Ngurah	 Rai,	 Bali	 bagi	 bule	
atau	 Warga	 Negara	 Asing	 (WNA).	
Penerbangan	 internasional	 diper-
bolehkan	kembali	mendarat	di	Pulau	
Dewata	per	14	Oktober	2021	nanti.

"Bandara	 Ngurah	 Rai,	 Bali,	 akan	
dibuka	 untuk	 internasional	 pada	
tanggal	 14	 Oktober	 2021,	 selama	
memenuhi	ketentuan	dan	persyaratan	
mengenai	karantina,	tes	dan	kesiapan	
satgas,"	 kata	 Menteri	 Koordinator	
Kemaritiman	 dan	 Investasi	 (Menko	
Marves)	Luhut	Binsar	Pandjaitan	dalam	
konferensi	pers	daring	yang	disiarkan	
lewat	 YouTube	 Skeretariat	 Presiden,	
Senin	(4/10).

Luhut	 mengingatkan	 lagi	 soal	
ketentuan-ketentuan	dan	persyaratan	
karantina	 harus	 diterapkan.	 Ditegas-
kan	 siapa	 pun	 yang	 tiba	 di	 Bandara	
Ngurah	 Rai,	 Bali,	 usai	 menjalani	
penerbangan	 dari	 luar	 negeri	 wajib	
dikarantina.	Lama	karantina	minimal	
8	hari."Setiap	penumpang	kedatangan	
internasional	 harus	 punya	 bukti	

booking	 hotel	 untuk	 karantina	mini-
mal	8	hari,"	ucap	Luhut.

Luhut	menjelaskan	biaya	karantina	
tersebut	 dibebankan	 ke	 masing-
masing	 individu.	 "Dengan	 biaya	
sendiri,"	sambung	Luhut.

Luhut	menjelaskan	Bandara	Ngurah	
Rai	 akan	 membuka	 penerbangan	
internasional	 dari	 sejumlah	 negara.	
Mulai	 dari	 Korea	 Selatan	 hingga	
Selandia	 Baru."Negara-negara	 yang	
kita	buka	nanti	 terdiri	dari	beberapa	
negara,	seperti	Korea	Selatan,	Tiongkok,	
Jepang,	 Abu	 Dhabi,	 Dubai,	 kemudian	
juga	New	Zealand,"	papar	Luhut
PHRI	Minta	'Diskon'	Waktu	
Karantina

Pelonggaran	 tersebut	 disambut	
baik	 oleh	 pelaku	 usaha	 pariwisata.	
Dibukanya	 pintu	 masuk	 tersebut	
diyakini	 akan	kembali	meningkatkan	
kedatangan	 wisatawan	 asing	 ke	
Indonesia	khususnya	Bali.

"Ada	 pencerahan	 untuk	 potensi	
masuknya	 wisatawan	 mancanegara	
kembali	 ke	 Bali,"	 ujar	 Sekretaris	
Jenderal	 Perhimpunan	 Hotel	 dan	
Restoran	 Indonesia	 (PHRI)	 Maulana	
Yusran,	Senin	(4/10).

Dibukanya	 pintu	 masuk	 Bali	 itu	
memberikan	 harapan	 bagi	 pelaku	
usaha	 untuk	 menggerakkan	 industri	
pariwisata.	 Kegiatan	 promosi	 akan	
didorong	menjelang	masa	libur	akhir	
tahun	 bersamaan	 dengan	 melihat	
penerapan	 protokol	 kesehatan	 dari	
pemerintah.

Meski	 begitu,	 Maulana	 bilang,	
perlu	ada	perubahan	kebijakan	dalam	
kewajiban	 karantina	 8	 hari	 bagi	
pelaku	 perjalanan	 luar	 negeri. 	
Kebijakan	 tersebut	 dinilai	 akan	
menambah	 beban	 wisatawan	 asing.	
"Bisa	 dibuat	 seperti	 karantina	
wilayah,	jadi	dalam	satu	hotel	mereka	
bisa	 berkegiatan	 menikmati	 fasilitas	
hotelnya,"	ungkap	Maulana.

Karantina	hotel	dengan	skema	itu	
dinilai	 akan	 menjadi	 program	 baru	
dalam	hal	untuk	promosi	pariwisata.	
Beberapa	daerah	dinilai	memiliki	se-
jumlah	kegiatan	 yang	dapat	menarik	
khususnya	 untuk	 wisatawan	 manca-
negara	tersebut.

Sebelumnya,	 Menteri	 Pariwisata	
dan	 Ekonomi	 Kreatif	 Sandiaga	 Uno	
mengatakan	 terdapat	beberapa	kriteria	
wisatawan	 mancanegara	 yang	 bisa	

nUSANTARAtoday
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mengunjungi	 Bali."Diharapkan	 para	
wisatawan-wisatawan	 yang	 sehat,	
sudah	 tervaksin,	mengikuti	prosedur	
yang	sudah	ditetapkan,	situasi	Covid-
19	 di	 negaranya	 kondusif,	 mereka	
akan	mengikuti	pola	yang	akan	kami	
tetapkan,"	kata	Sandiaga.

Salah	satu	contoh	aturannya,	yaitu	
wisatawan	tersebut	harus	test	PCR	se-
belum	berangkat	dan	setibanya	di	des-
tinasi.	Setelah	itu	mereka	akan	dibawa	
ke	titik	yang	mirip	karantina.	Konsep-
nya,	karantina	yang	diperluas	yaitu	di	
beberapa	 hub	 yang	 sudah	 ditunjuk	
seperti	Sanur,	Ubud,	dan	Nusa	Dua.

Sandiaga	menekankan	hal	itu	juga	
dilengkapi	dengan	asuransi	kesehatan	
serta	juga	dengan	 	kesiapan	faslilitas	
kesehatan	 Indonesia	 untuk	 me-
nangani	 para	 wisatawan	 tersebut.	
Sehingga,	 kata	 dia,	 para	 wisatawan	
akan	 menikmati	 dan	 mendapatkan	
pengalaman	 dan	 kesan	 yang	 baik	
selama	di	Bali.

"Sehingga	 di	 periode	 uji	 coba	 ini	
kita	juga	minimalisasi	potensi-potensi	
yang	 mungkin	 bisa	 menimbulkan	
risiko,	terutama	adanya	varian	(Covid-
19)	baru,"	kata	dia.(ashar,antara/dya)

'PINTU' KE BALI DIBUKA 
UNTUK BULE MULAI 14 OKTOBER
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Foto	:	Instagram/lukmansrd

LUKMAN SARDI 
Terbawa Karakter Film,

 Pernah Ribut dengan Istri
Aktor sekaliber Lukman Sardi ternyata pernah mendalami karakter tokoh yang dimainkannya hingga 

terbawa ke kehidupan sehari-hari. Saat memerankan sebagai Haryo, anak pejabat yang kasar di film Jakarta 

Undercover dia mengaku sering ribut dengan istrinya.

LUKMAN	SARDI
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IMPRESsion
iapa	 yang	 tak	kenal	 dengan	
Lukman	 Sardi,	 aktor	 senior	
yang 	 s udah 	 mencoba 	
berbagai	macam	karakter	di	
dunia	perfilman.	Berbincang	
dengan	 Luna	 Maya, 	 ia 	

mengaku	 pernah	 terbawa	 karakter	
salah	satu	film	yang	diperankannya	di	
kehidupan	nyata.	

"Pernah	(terbawa	karakter	film)	kan	
itu	 lagi	 syuting	 sama	 lu,"	 kata	 Lukman	
dikutip	dari	kanal	YouTube	Luna	Maya.

Lukman 	 menga takan , 	 saa t 	
memerankan	sebagai	Haryo,	anak	pejabat	
yang	kasar	di	film	Jakarta	Undercover,	ia	
sangat	mendalami	perannya.	Hal	 itu	 lah	
yang	 membuat	 karakter	 tersebut	 terus	
melekat	 dalam	 dirinya	 dan	 terbawa	 di	
kehidupan	nyata.

"Jakarta	Undercover	gue	jadi	karakter	
yang	kasar	banget	dan	kebawa,	lumayan	
(lama	 lah	 mengeluarkan	 karakter	
Haryo),"	 ucap	 Lukman.	 Karena	 masih	
t e rb awa 	 ka rak t e r 	 f i lm 	 yang 	
diperankannya	 di	 kehidupan	 nyata,	
Lukman	 jadi	 sering	 berantem	 dengan	
istrinya,	Pricillia	Pullunggono.	

"Sampai	 sering	 berantem	 sama	 Lia,	
teriak-teriakan.	 Bahaya,"	 tutur	 Lukman.	
Adapun,	 Jakarta	 Undercover	 adalah	
sebuah	film	drama	thriller	Indonesia	yang	
dirilis	 pada	 27	 Maret	 2007	 yang	
diproduksi	oleh	Velvet	Films	-	Rexinema	
Pictures	 dan	 Kharisma	 StarVision	 Plus.	
Film	 yang	 disutradarai	 Lance	 Laggong	
serta	 dibintangi	 Luna	 Maya,	 Lukman	
Sardi,	Fachri	Albar,	dan	Christian	Sugiono	
dengan	 menampilkan	 beberapa	 cameo	
seperti	Fauzi	Baadila,	Mario	Lawalata,	dan	
Hanung	Bramantyo.	Film	ini	diangkat	dari	
novel	 karya	 Moammar	 Emka	 dengan	
judul	sama,	yang	terjual	lebih	dari	20.000	
copy	di	Indonesia.

'Paranoia'	Tayang	Bulan	Depan
Terbaru,	Lukman	Sardi	terlibat	dalam	

film	 Mira	 Lesmana	 dan	 Riri	 Riza,	
Paranoia,	 akan	 tayang	 di	 bioskop	
Indonesia	dalam	waktu	dekat.	Miles	Films	
telah	merilis	jadwal	penayangan	film	yaitu	
11	 November	 tersebut	 bersamaan	
dengan	trailer	terbaru.

Trailer	 berdurasi	 60	 detik	 itu	
menampilkan	kondisi	menegangkan	yang	

S
dialami	para	pemain,	yakni	Nirina	Zubir,	
Nicholas	 Saputra,	 Caitlin	 North-Lewis,	
serta	 Lukman	 Sardi."Papa	 kamu	 bisa	
melakukan	 apa	 saja	 untuk	menemukan	
kita,"	kata	karakter	Nirina	Zubir.

Sementara	itu,	Lukman	Sardi	terlihat	
seperti	 sedang	 mencari	 sesuatu	 dan	
frustrasi	 tak	 menemukannya.	 Video	 itu	
kemudian	 menunjukkan	 Lukman	 Sardi	
mendobrak	 pintu	 sambil	 memegang	
linggis	di	tangannya.

Di	 sisi	 lain,	 karakter	 Caitlin	 North-
Lewis	 pun	 berusaha	 mengenal	 lebih	
lanjut	 karakter	 Nicholas	 Saputra	 dalam	
film	 itu.	 Ia	 pun	 meyakinkan	 ibunya	
(Nirina	 Zubir)	 bahwa	 laki-laki	 yang	 ia	
temui	itu	adalah	orang	baik.

Sementara	 itu,	 kesan	 menegangkan	
dan	 menyeramkan	 pun	 terlihat	 dalam	
poster	resmi	film	tersebut."Apakah	kamu	
siap	 merasakan	 intensitas	 PARANOIA?	
Suami,	istri,	anak,	orang	asing.	Siapa	yang	
kamu	percaya

Secara	 garis 	 besar, 	 Paranoia 	
mengisahkan	 Dina	 (Nirina	 Zubir)	 yang	
melarikan	 diri	 dari	 suaminya,	 Gion	
(Lukman	 Sardi).	 Ia	 diburu	 karena	 lari	
bersama	 anak	 mereka,	 Laura	 (Caitlin	
North-Lewis)	 dan	 membawa	 sebuah	
barang	berharga.

Dalam	 persembunyiannya,	 seorang	
pria	 tak	 dikenal	 yang	 bernama	 Raka	
(Nicholas	Saputra),	muncul	dan	mengusik	
hubungan	 Dina	 dan	 Laura.	 Situasi	
menjadi	 bertambah	 sulit	 dan	 ancaman	
semakin	mendekat.

Dalam	 siaran	 pers	 yang	 diterima,	
produser	Mira	Lesmana	memilih	bioskop	
sebagai	tempat	pemutaran	film	Paranoia	
di	 tengah	pandemi	Covid-19.	Keputusan	
itu	karena	ia	ingin	menyemangati	industri	
film	 Indonesia,	 dan	 juga	 sektor	 industri	
lainnya.

Paranoia	 juga	 dianggap	 sebagai	
simbol	bagi	 tim	produksi	 film	 ini	untuk	
tidak	 hidup	 dalam	 ketakutan	 dan	
diharapkan	dapat	menjadi	penyemangat	
yang	 sama	 bagi	 penonton.Paranoia	
merupakan	 film	 drama	 thriller	 pertama	
sutradara	Riri	Riza.	Menurutnya,	saat	ini	
adalah	waktu	yang	tepat	menggarap	film	
drama	 dengan	 ketegangan	 sebagai	
respons	 kondisi	 terkini.(berbagai	
sumber/widya)

Foto	:	Instagram/lukmansrd
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PERCANTIK AQUASCAPE 
DENGAN 10 JENIS IKAN HIAS INI

aquascape	 diperkenalkan	 di	AJepang	 pada	 tahun	 1990	 oleh	
Takashi	 amano.	 Aquascape	

menghadirkan	 indahnya	 alam	 dasar	
laut	 di	 akuarium	 dengan	 menata	
akuarium	dengan	 seni,	merawat,	 dan	
mempertahankan	 biota	 air	 di	 dalam	
akuarium	 hingga	 menghasilkan	

tampilan	 visual	 menarik	 sehingga	
estetika	menjadi	elemen	yang	penting.

Menemukan	 ikan	 terbaik	 untuk	
melengkapi	koleksi	ikan	di	Aquascape	
memang	 sesuatu	 yang	 menantang.	
Berikut	 ini	 adalah10	 ikan	 pilihan	
terbaik	 untuk	 Aquascape	 ,	 mengutip	
blogaquarium.info.

EMBER	
TETRA

Ember	 Tetra	
menjadi 	 salah	
satu	 ikan	 yang	
c o c o k 	 u n t u k 	
Aquascape.	 Uku-
rannya	yang	kecil	
akan	membuat	akurium	kamu	terlihat	
lebih	 besar.Selain	 itu	 warna	 orange	
yang	terang	dari	ember	tetra	membuat	
akuarium	kamu	lebih	berwarna.	Jenis	
ikan	 ini	 juga	 cocok	untuk	kondisi	 air	
dengan	 PH	 rendah	 yang	 sering	
ditemukan	di	aquascape.

CARDINAL	
TETRAS

J e n i s 	 i n i 	
selalu	 menjadi	
f a v o r i t 	 b a g i 	
pec inta 	 aqua-
scape.	 Dengan	
w a r n a 	 y a n g 	
terang	dan	cerah	membuat	aquascape	
kamu	 lebih	 hidup.	 Walaupun	 harga	
Cardinal	 Tetras	 lebih	 mahal	 dari	
Ember	Tetra	namun	ukuran	Cardinal	
Tetras	dapat	tumbuh	lebih	besar	dari	
Ember	Tetras.

NEON	 TE-
TRAS	 ATAU	
BLACK	 NE-
ON	TETRAS

Neon	 Tetra	
s a n g a t 	 m i r i p 	
dengan	 cardinal	
tetra,	 perbedaannya	 terletak	 pada	
warnanya.	 Cardinal	 tetra	 memiliki	
warna	 atau	 corak	 dari	 ujung	 mulut	
hingga	 ke	 ujung	 ekor,	 sementara	
Nenon	 tetra	 memiliki	 celah	 kecil	 di	
lapisan	 merah	 yang	 membentang	 di	
sisinya.Neon	tetra	tidak	dapat	tumbuh	
besar,	sehingga	cocok	untuk	akuarium	
kamu	 yang	 berukuran	 kecil,	 serta	
harga	Neon	 tetra	
sangat	murah.

HARLEQUIN	
T E T R A S 	
(HARL-QUIN	
RASBORA)

Harlequin	 Rasbora	 adalah	 jenis	
ikan	 yang	 popular	 di	 kalangan	
aquascaping.	 Ukurannya	 yang	 kecil	
dengan	 warna	 yang	 reflektif	 cerah	
membuat	jenis	ini	diminati.	Selain	itu	
jenis	 ini	 juga	 memiliki	 masa	 hidup	
yang	lebih	Panjang	yaitu	10	tahun.

RAINBOWS
Jenis 	 Rain-

bows 	 menjadi 	
salah	 satu	 favorit	
pec in ta 	 aqua-
scape , 	 dengan	
warna	yang	cerah	
a l a m i 	 d a p a t 	
memantulkan	 cahaya	 di	 akuarium	
anda.	 Sisik	 ikan	 pelangi	memberikan	
pantulan	dan	menambahkan	cahaya	ke	
aquascape	yang	statis.

ANGEL	FISH
Ange l 	 F i sh 	

adalah	 favorit 	
klasik	dalam	hobi	
akuarium.	 Ikan	
bidadari	 ini	 lebih	
sensitif 	 diban-
dingkan	 spesies	
l a in 	 te rhadap 	
perubahan	kualitas	air.	Oleh	karena	itu	
pengaturan	 CO2	 harus	menggunakan	
katup	 solenoid	 yang	 memotong	 CO2	
s e l ama 	 j am 	 ma lam . In i 	 dapa t 	
membantu	 meminimalkan	 masukan	
CO2	 saat	 tanaman	 bernafas	 dan	
mencegah	penurunan	pH	akuarium.

DISCUS
Jenis	 discus	

adalah	 spesies	
paling	 unik	 dan	
berwarna-warni.	
Discus	 berasal	
dari	 Amazon	 dan	
memiliki	 warna	
cerah	 yang	 di-
perlukan	di	perairan	yang	gelap	untuk	
me-nemukan	 dan	menarik	 pasangan.	
Discus	 juga	 lebih	 menyukai	 pH	 yang	
lebih	 rendah	 hampir	 identik	 dengan	
yang	 ditemukan	 di	 aquascapes	 CO2.	
Sayangnya	 Discus	 dapat	 tumbuh	
menjadi	 cukup	 besar,	 sehingga	 anda	
harus	 menyediakan	 aquascape	 yang	
sangat	besar.

mencolok,	jenis	ini	
membutuhkan 	
akuarium	 yang	
lumayan	 besar	
a g a r 	 p e r g e -
rakannya	 lebih	
bebas,	namun	sifat	
jenis	ini	pemalu.

DWARF	
GOURAMI

D e n g a n 	
w a r n a 	 y a n g 	
reflektif 	 cerah	
dan	 pembawaan	
y a n g 	 t e n a n g , 	
membuat	jenis	ini	
c o c o k 	 u n t u k 	
akuarium	 klasik.	 Ukuran	 Dwarf	
Gourami	 juga	 dapat	 tumbuh	 lebih	
besar.	 Selamat	 memilih	 ya	 lentera	
people!	(blogaquarium/dya)

GUPPYS
G u p p y s 	

menjadi	 favorit	
b a g i 	 p e c i n t a 	
akuarium, 	 de-
ngan	 warna	 dan	
kemampuan	 ber-
tahan	hidup	lebih	
baik	 membuat-nya	 diminati.	 Ukuran	
guppys	 jantan	 yang	 me-miliki	 ekor	
besar	 dan	 warna	 cerah	 menandakan	
guppys	 jantan	 sedang	 menarik	
perhatian	guppys	betina.	Guppys	tidak	
menyukai	akuarium	dengan	aliran	air	
yang	 deras,	melainkan	 jenis	 ini	 lebih	
menyukai	kondisi	yang	tenang.

CHILI	RASBORA	/	
MOSQUITO	RABORA

Pilihan	yang	paling	tepat	bagi	pecinta	
akuarium,	jenis	ini	memiliki	ukuran	yang	
kecil	 dengan	 warna	 yang	 sangat	

Ikan	hias	aquascape
Foto	:	berbagai	sumber
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a r i n g a n 	 5 G 	 m u l a i 	 a l a m i 	Jperkembangan	 di	 Indonesia.	 Ada	
tiga	 operator	 telekomunikasi	 yang	

resmi	 mengelar	 jaringan	 5G,	 yakni	
Telkomsel,	 Indosat	 Ooredoo,	 dan	 XL	
Axiata.

Tiga	 operator	 seluler	 yang	 sudah	
menggelar	jaringan	5G,	saat	ini	masih	
terbatas	 dalam	 hal	 jangkauan	 sinyal.	
Hal	 ini	 dikarenakan	 mereka	 secara	
bertahap	memperluas	 sebaran	 sinyal	
5G	 dengan	 spektrum	 frekuensi	 yang	
terbatas	jumlahnya.

Jika	 ditotal	 dari	 ketiga	 operator,	
sudah	puluhan	wilayah	yang	tersebar	
di	 Indonesia	mendapatkan	 sinyal	 5G.	
Fokus	utama	saat	ini,	baru	menggelar	
sinyal	5G	di	kota-kota	besar	saja	yang	
memiliki	infrastruktur	telekomunikasi	
yang	 memadai.	 Jaringan	 5G	 bisa	
mendukung	 kecepatan	 data	 100	 kali	
lipat	dibanding	4G,	bahkan	sampai	20	
Gbps.

Telkomsel	 menjadi	 operator	
pertama	 yang	 menggelar	 5G	 di	
Indonesia. 	 Secara	 keseluruhan	
wilayah	 jangkauannya	 pun	 tercatat	
kini	 yang	 terluas	 dibanding	 dua	
operator	lainnya.

Telkomsel	menggelar	5G	pada	pita	
frekuensi	 2,3	 Ghz	 dengan	 lebar	 30	
Mhz,	jadi	akan	digelar	2300-2330	Mhz.	
K em u d i a n , 	 p e r a n g k a t 	 y a n g 	
mendukung	 layanan	 Telkomsel	 5G	
adalah	 HP	 dengan	 kemampuan	
teknologi	 5G	 NSA	 (non-standalone)	
pada	frekuensi	2300	MHz	untuk	data	
plane	 dan	 pita	 frekuensi	 radio	 1800	
MHz	untuk	control	plane.

Jadi	 HP	 yang	 bisa	 menerima	
jaringan	 tersebut	 harus	 memiliki	
s p e s i f i k a s i 	 mod em 	 5G 	 ya n g 	
mendukung	band	n40	(2300	MHz).	

Sementara,	 Indosat	 menjadi	
operator	 kedua	 yang	mengelar	 5G	 di	
Indonesia.	Berbeda	dengan	Telkomsel,	
Indosat	 menggunakan	 pita	 frekuensi	
1.800	Mhz	atau	1,8	Ghz	yang	memiliki	
keunggulan	latensi	yang	lebih	rendah	
dibanding	frekuensi	yang	dipakai	oleh	
operator	lain	untuk	5G.

Lebar	pita	20	Mhz	dalam	rentang	
1837,5	 sampai	 1857,5	 Mhz	 dirasa	
sudah	 cukup	 untuk	 memenuhi	
kebutuhan	 ke-cepatan	 internet	 saat	
ini.	 Jadi	 HP	 yang	 bisa	 mene-rima	
jaringan	 5G	 Indosat	 harus	 memiliki	
spe-sifikasi	 modem	 5G	 yang	 men-
dukung	band	n3	(1800	MHz).	

Secara	 kese-luruhan	 HP	 5G	 yang	
mendukung	band	n3	lebih	banyak,	jika	
di-bandingkan	dengan	band	n40	yang	
dipakai	Telkomsel.	

Terakhir	operator	yang	menggelar	
5G	 adalah	 XL	 Axiata.	 Operator	 ini	
menggunakan	 teknologi	 Dynamic	
Spectrum	 Sharing	 (DSS)	 untuk	

menggelar	jaringan	5G	di	Indonesia.
Teknologi	 DSS	 memungkinkan	

operator	 untuk	 memanfaatkan	
spektrum	yang	sama	untuk	layanan	4G	
dan	5G.	XL	Axiata	memakai	frekuensi	
band	 1800Mhz	 dan	 2100Mhz	 untuk	
sinyal	5G-nya.

Inovasi	 teknologi	 DSS	 untuk	 5G	
juga	 memungkinkan	 koneksi	 dengan	
kapasitas	 yang	 jauh	 lebih	 besar.	
Berdasarkan	 uji	 coba	 tahun	 lalu,	
kecepatan	 jaringan	 5G	 XL	 Axiata	
mencapai	 170-200	 Mbps	 dengan	
latensi	 10-11	 milisecond.	 Apakah	
wilayahmu	 termasuk?	 (berbagai	
sumber/dya)

CATAT! INI WILAYAH RI 
YANG SUDAH BISA NIKMATI SINYAL 5G  

WILAYAH YANG SUDAH 
MENDAPATKAN SINYAL 5G 

TELKOMSEL 

Ÿ Alam Sutera

Ÿ  Tangerang

Ÿ Bumi 

Serpong 

Damai (BSD)

Ÿ Tangerang

Ÿ  GraPARI 

Terminal 3 

Bandara 

Soekarno 

Hatta

Ÿ  Tangerang

Ÿ  Kelapa 

Gading

Ÿ  Jakarta

Ÿ Pantai Indah 

Kapuk (PIK)

Ÿ Jakarta

Ÿ Pondok Indah

Ÿ Jakarta

Ÿ Widya 

Chandra

Ÿ Jakarta

Ÿ Menteng

Ÿ Jakarta

Ÿ Institut 

Teknologi 

Bandung 

(ITB)

Ÿ Bandung

Ÿ Telkom 

University

Ÿ Bandung

INDOSAT 

OOREDOO 

Ÿ Monas

Ÿ Jakarta

Ÿ Medan 

Merdeka

Ÿ Jakarta

Ÿ Kantor 

Indosat 

Oordeoo

Ÿ Jakarta

Ÿ Kawasan 

industri 

Karawang

Ÿ Karawang

Ÿ Inner City

Ÿ Solo

Ÿ Genteng

Ÿ Surabaya

Ÿ Gn. Bahagia

Ÿ Balikpapan

Ÿ Pettarani

Ÿ Makassar
XL Axiata  

Ÿ XL Axiata Tower

Ÿ Jakarta

Ÿ Jalan Margonda

Ÿ Depok

Ÿ XL Center Martadinata

Ÿ Bandung

Ÿ XL Center Yogyakarta

Ÿ Yogyakarta

Ÿ XL Center Pemuda

Ÿ Surabaya

Pengguna	internet
Foto-foto	:	pexel
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TIPS BERMAKEUP SI KULIT BERJERAWAT
emiliki	 kulit	 berjerawat	Mmemang	 membuat	 serba	
salah.	Selain	terasa	sakit	dan	

menganggu	penampilan.	Ketika	harus	
pakai	makeup	pun	jadi	lebih	sulit.	Tapi	
sejatinya	 kamu	 tak	 perlu	 cemas.	
Terdapat	 sejumlah	 tips	 untuk	 pakai	
makeup	 bagi	 kulit	 yang	 berjerawat	
seperti	dilansir	Bebeautiful.

CARI PRODUK 
MAKEUP DENGAN 
BIJAK

Hal	pertama	yang	harus	dilakukan	
ketika	 memiliki	 kulit	 berjerawat	
adalah	memilih	produk	makeup	yang	
tidak	 akan	 memperburuk	 atau	
mengiritasi	 kulit	 Anda.	 Jadi,	 hindari	
riasan	 dengan	 bahan-bahan	 seperti	
parafin,	ftalat,	isopropil	miristat,	atau	
petrolatum.

Mereka	 dapat	 menyumbat	 pori-
pori	Anda	dan	menyebabkan	 jerawat	
di	 wajah.	 Carilah	 produk	 yang	
memiliki	 label	 non-comedogenic,	
h ya l u r o n i c 	 a c i d , 	 d a n 	 hy p o -
allergenic.Selain	 itu,	 penting	 untuk	
memiliki	 rutinitas	 perawatan	 kulit	
sehari-hari	yang	sehat	untuk	merawat	
kulit	 Anda	 yang	 rentan	 jerawat	 agar	
tetap	tenang	dan	bebas	iritasi.

PAKAI PRIMER
Penting	untuk	menerapkan	primer	

sebelum	merias	wajah,	 terutama	 jika	
memiliki	 kulit	 berjerawat.	 Ini	 tidak	
hanya	 membantu	 riasan	 bertahan	
lebih	 lama	 tetapi	 juga	menghaluskan	
pori-pori.

HINDARI ALAS BEDAK 
YANG BERBAHAN 
MINYAK

Memilih	 alas	 bedak	 yang	 tepat	
sangat	penting	saat	merias	wajah	pada	
kulit	 yang	 rawan	 jerawat.	 Pilih	
foundation	 dengan	 bahan	 dasar	
minyak	 karena	 ringan	 di	 kulit	 dan	
mudah	menyatu.

S E L A L U  G U N A K A N  
KUAS DAN SPONS 
RIASAN YANG BERSIH

Sangat	 penting	 untuk	 diingat	
bahwa	 jangan	 pernah	 berbagi	 kuas	
makeup	 dengan	 siapa	 pun	 atau	
menggunakan	 spons	 dan	 kuas	 yang	
kotor.Kuas	dan	 spons	 rias	yang	 tidak	
dicuci	 berfungsi	 sebagai	 tempat	

berkembang	biak	yang	sempurna	bagi	
bakteri,	 yang	 dapat	 merusak	 kulit	
Anda	 dan	 memperburuk	 iritasi	 atau	
berjerawat.Jadi,	 pastikan	 mem-
bersihkan	 kuas	 makeup	 setiap	 kali	
selesai	digunakan	dan	 jangan	pernah	
membagikannya	kepada	siapa	pun.

GUNAKAN KOREKTOR 
WARNA

Jerawat	 dapat	 menyebabkan	
kemerahan,	bekas	luka	dan	perubahan	
warna	pada	wajah,	di	situlah	korektor	
w a r n a 	 d a t a n g 	 u n t u k 	 m e -
nyelamatkan.Sebelum	 mengoleskan	
foundation	 dan	 concealer,	 gunakan	
ko rek to r 	 wa rna 	 h i j a u 	 un tuk 	
menyembunyikan	 dan	 menetralisir	
bekas	luka	atau	kemerahan.

BERSIHKAN RIASAN 
SAAT MALAM TIBA

Terakhir,	 selalu	 ingat	 untuk	
menghapus	 riasan	 di	 malam	 hari.	
Membersihkan	 wajah	 di	 malam	 hari	
sangat	penting	agar	dapat	tidur	dalam	
keadaan	wajah	bebas	dari	makeup	dan	
kotoran.(	Bebeautiful/dya)

BAGAIMANA CARA 
MEMBERSIHKAN 

WAJAH BERJERAWAT 
YANG BENAR?

Dirangkum	dari	 berbagai	 sumber,	
berikut	 cara	 membersihkan	 wajah	
berjerawat:

pada	dokter	kulit.
Untuk	 pemilik	 wajah	 kering,	 bisa	

menggunakan	pembersih	wajah	yang	
mengandung	krim.	 Sebaliknya,	 untuk	
kulit	 wajah	 berminyak,	 lebih	 baik	
m e n g g u n a k a n 	 p r o d u k 	 y a n g 	
mengandung	busa	atau	gel.

BILAS	HINGGA	BERSIH
Tahukah	 kamu,	 sabun	 yang	

tertinggal	 di	 wajah	 akibat	Moms	 tidak	
membilas	 pembersih	 wajah	 hingga	
bersih	 bisa	mengakibatkan	munculnya	
jerawat?Apalagi	 jika	 sabun	wajah	yang	
digunakan	 mengandung	 bahan	 kimia	
yang	sangat	keras.	Oleh	karena	itu,	untuk	
mencegah	 hal	 yang	 tidak	 diinginkan	
pada	 kulit,	 usahakan	 untuk	 selalu	
membilas	sabun	wajah	hingga	bersih.

Sebelum	 membilas,	 ada	 baiknya	
untuk	mendiamkan	pembersih	wajah	
dari	 5	 sampai	 10	 menit	 untuk	
memberikan	 efek	 pada	 kulit	 dan	
meresap	 sehingga	 dapat	 membunuh	
kuman	yang	ada.

MULAILAH	POLA	HIDUP	SEHAT
Ini	adalah	cara	termurah	yang	bisa	

dilakukan	 untuk	 mencegah	 jerawat	
semakin	 berkembang.	 Kamu	 bisa	
memulai	dengan	minum	air	putih	yang	
cukup,	 sekitar	 1,6	 liter	 per	 hari.Air	
putih	 dapat	 membantu	 ginjal	 untuk	
membuang	 racun	 pada	 organ-organ	
tubuh,	 salah	 satunya	 adalah	 bakteri	
jahat	 yang	 ada	 di	 wajah.	 Selain	 itu,	
olahraga	 secara	 teratur	 juga	 dapat	
melepaskan	 racun	 yang	 ada	 lewat	
kelenjar	 keringat	 yang	 dikeluarkan.	
(berbagai	sumber/dya)

PERHATIKAN	KEBERSIHAN	TANGAN
Cara	 ini	 mungkin	 terlihat	 enteng	

untuk	 sebagian	 orang,	 tetapi	 tangan	
yang	kotor	menyimpan	berbagai	jenis	
bakteri	 serta	 dapat	 mengakibatkan	
kulit	 iritasi	 dan	 berjerawat.	 Oleh	
karena	 itu,	 jangan	 lupa	 untuk	 selalu	
mencuci	tangan	hingga	bersih.

MEMBERSIHKAN	WAJAH	MINIMAL	2	
KALI	SEHARI

Mencuci	wajah	terlalu	sering	dapat	
menyebabkan	 kulit	 kering.	 Oleh	
karena	 itu,	 sebaiknya	 cucilah	 wajah	
minimal	 2	 kali,	 pada	waktu	 pagi	 dan	
malam,	 untuk	 menjaga	 kulit	 tetap	
bersih.Periksalah	 kebersihkan	 air	
yang	digunakan	untuk	mencuci	muka,	
apakah	 terdapat	 kotoran	 atau	
berwarna	 kecokelatan?	Hal	 ini	 untuk	
menghindari 	 bakteri 	 pada	 air 	
membuat	 wajah	 berjerawat	 semakin	
sulit	sembuh.

Gunakan	 air	 hangat	 (suam-suam	
kuku)	 saat	 membersihkan	 muka.	 Ini	
bermanfaat 	 untuk	 mengurangi 	
peradangan	 pada	 jerawat.	 Selain	 itu,	
air	 hangat	 juga	 bermanfaat	 untuk	
mengangkat	komedo,	sehingga	wajah	
bisa	terlihat	lebih	bersih.

PILIH	 PRODUK	 YANG	 SESUAI	
DENGAN	WAJAH

Jangan	 sepelekan	 pemilihan	
produk	 pembersih	 wajah!	 Murah	
belum	tentu	berkualitas,	tetapi	mahal	
pun	belum	 tentu	 sesuai	 dengan	 jenis	
kulit	 wajah.	 Cara	 paling	 aman	 untuk	
menentukan	 produk	 tersebut	 adalah	
dengan	konsultasikan	terlebih	dahulu	

Tips	penggunaan	makeup	
Foto	-foto	:	pexel



Corona	Landai,	Jajan	Rakyat	...(dari	hal	1)

emerintah	 memutuskan	 untuk	Pkembali	 melanjutkan	 Pember-
lakuan	 Pembatasan	 Kegiatan	

Masyarakat	(PPKM)	hingga	2	minggu	
ke	 depan.	 Meski	 dmeikian,	 warga	
diminta	tidak	panic.	Pasalnya	strategi	
PPKM	 level	 terbukti	 tidak	 membuat	
roda	perekonomian	mandek.

Buktinya,	masyarakat	sudah	kembali	
meningkatkan	 konsumsi	 pasca	 pe-
longgaran	 PPKM	 secara	 berjenjang.	
Hal	 ini	 diungkapkan	 oleh	 Menko	
Maritim	 dan	 Investasi	 Luhut	 Binsar	
panjaitan	 dalam	 konferensi	 pers	
secara	daring,	Senin	(4/10).	

"Terkendalinya	Pandemi	Covid-19	
Juga	Mendorong	Pemulihan	Konsumsi	
yang	Cepat.	Berdasarkan	data	survey	
yang	 kami	 peroleh,	 Indeks	 nilai	
belanja	 provinsi	 Jawa	 Timur,	 DKI	
Jakarta,	dan	DI	Yogyakarta	juga	sudah	
mendekati	 kondisi	 pra	 pandemi,"	
paparnya.

Kabar	 baik	 lainnya	 adalah	 pe-
ningkatan	 kinerja	 industri	 manu-
faktur	 di	 dalam	 negeri.	 Luhut	 klaim	
PMI	manufaktur	Indonesia	salah	satu	
yang	 terbaik	 di	 Asia	 Tenggara."Perlu	
saya	jelaskan,	dengan	penanganan	dan	
pengendalian	 Pandemi	 yang	 cukup	
baik	 ini,	 kita	 berhasil	 mendorong	
Peningkatan	 Kinerja	 Industri	 Manu-
faktur	 yang	 Cepat	 juga,	 dimana	 PMI	
Manufaktur	kita	pada	bulan	September	
mencapai	52.5.	Dan	kinerja	PMI	Indo-
nesia	 juga	 menjadi	 salah	 satu	 yang	
terbaik	di	Asean,"	terangnya.

Diketahui,	kasus	konfirmasi	nasional	
turun	98%	dan	Kasus	konfirmasi	jawa	
bali	 juga	 menunjukan	 penurunan	
hingga	98,7%	dari	puncaknya	pada	15	
juli	 lalu.Tingkat	 reproduksi	 efektif	 di	
Jawa	Bali	juga	sudah	berada	di	bawah	
1,	 dan	 khusus	 untuk	 Bali	 masih	 di	
angka	1.	Selain	itu	jumlah	testing	yang	
dilakukan	 perhari	 terus	 mengalami	
peningkatan	 sehingga	 dapat	 me-
nurunkan	tingkat	positivity	rate	yang	
sudah	berada	di	bawah	1.

Pengamat 	 Ekonomi 	 I nd iGo	
Network	 Ajib	 Hamdani	 berpendapat	
mobilitas	 orang	 yang	 sudah	 meng-
geliat	 sejak	Agustus	 dan	 berlanjut	 di	
September	 2021	 akan	 memberikan	

sentimen	positif	terhadap	pergerakan	
uang,	 sehingga	 ekonomi	 akan	 meng-
alami	 pergerakan	 positif.	 "Kalau	 tren	
ini	terus	terjaga	di	bulan	Oktober	2021,	
akan	 berpengaruh	 terhadap	 per-
tumbuhan	 ekonomi	 kuartal	 ketiga	
tahun	ini,"	ucap	Ajib.

Perputaran	uang	mulai	meningkat	
seiring	 masyarakat	 yang	 sudah	 per-
lahan	 membelanjakan	 uangnya,	 dari	
yang	 sebelumnya	 mayoritas	 pen-
dapatan	 masyarakat	 disimpan	 di	
tabungan	untuk	berjaga-jaga	di	tengah	
ketidakpastian	Covid-19.

Hal	 ini	 terlihat	 dari	 Survei	 Kon-
sumen	(SK)	BI	yang	melaporkan	rata-
rata	 proporsi	 pendapatan	 konsumen	
yang	digunakan	untuk	konsumsi	atau	
average	 propensity	 to	 consume	 ratio	
pada	 Agustus	 2021	 naik	 dari	 74,6	
persen	menjadi	75	persen.

Peningkatan	 proporsi	 konsumsi	
tersebut	diikuti	dengan	meningkatnya	
rata-rata	 rasio	 pembayaran	 cicilan	
atau	 utang	 alias	 debt	 to	 ratio	 pada	
Agustus	 2021	 dari	 10,39	 persen	
menjadi	10,4	persen.

Sementara	 itu,	 rata-rata	 proporsi	
tabungan	 terhadap	 pendapatan	
konsumen	atau	saving	to	income	pada	
bula	Agustus	2021	menurun	dari	15,1	
persen	menjadi	14,6	persen.

Berdasarkan	 kelompok	 penge-
luaran,	 peningkatan	 rata-rata	 porsi	
konsumsi	 terhadap	 pendapatan	 ter-
jadi	 pada	 mayoritas	 kategori	 penge-
luaran,	 terutama	 pada	 responden	
dengan	pengeluaran	Rp3,1	juta	sampai	
Rp4	 juta	 per	 bulan.Penurunan	 porsi	
tabungan	 ter-hadap	 pendapatan	 juga	
terutama	 terjadi	 pada	 responden	
dengan	 tingkat	 pengeluaran	 Rp3,1	
juta-Rp4	juta	per	bulan.

Dengan	 perputaran	 uang	 yang	
mulai	 membaik	 saat	 ini,	 Ajib	 mem-
perkirakan	 target	 pemerintah	 secara	
agregat	untuk	ekonomi	bisa	tumbuh	di	
kisaran	empat	persen	pada	akhir	2021	
pun	 bisa	 tercapai.Maka	 dari	 itu,	 ia	
menilai	 pemerintah	 harus	 terus	 kon-
sisten	 mendorong	 kebijakan	 yang	
menjadi	 jalan	 tengah	 untuk	 ke-
selamatan	 kesehatan	 dan	 perbaikan	
ekonomi	tanah	air.
Boleh	Nge-Gym

Adapun	 beberapa	 penyesuaian	

Padang,	 Banjarmasin,	 Bulungan,	 dan	
Tarakan.	 Sebelumnya,	 ada	 10	 kota/	
kabupaten	 yang	 masuk	 ke	 dalam	
kategori	 PPKM	 level	 4	 ini,	 selain	 ke-
enam	 daerah	 yang	 telah	 disebutkan	
tersebut,	empat	daerah	lainnya	antara	
lain	Aceh	Tamiang,	Banjarbaru,	Kutai	
Kartanegara,	dan	Balikpapan.

Dia	 mengatakan,	 6	 kabupaten/	
kota	yang	masih	masuk	dalam	ketagori	
PPKM	 level	 4	 karena	 masih	 belum	
mencapai	target	yang	ditentukan	atau	
testing	masih	relatif	terbatas,	atau	ada	
sedikit	kenaikan	tingkat	kasus	positif	
(positivity	 rate)."Kita	 tetap	menetap-
kan	 6	 kabupaten/kota	 itu	 di	 level	 4,	
yaitu	 di	 Kabupaten	 Pidie,	 Bangka,	
Padang,	 Banjarmasin,	 Kabupaten	
Bulungan,	dan	Tarakan,"	paparnya.

Sedangkan	 44	 kabupaten/kota	
masuk	 ke	 dalam	 level	 3,	 meningkat	
dari	 sebelumnya	 108	 daerah,	 292	
kabupaten/kota	diterapkan	PPKM	level	
2	 dari	 sebelumnya	 249	 daerah,	 serta	
44	kabupaten/kota	untuk	PPKM	level	
1	dari	sebelumnya	19	kabupaten/kota.

Sementara,	 hingga	 Senin	 (4/10),	
sudah	 ada	 94	 juta	 orang	 Indonesia	
yang	 mendapatkan	 dosis	 pertama	
vaksin	 Covid-19.	 Secara	 keseluruhan	
148	 juta	 orang	 sudah	 mendapatkan	
vaksin	 Covid-19."Per	 hari	 ini	 94	 juta	
yang	divaksinasi	dosis	pertama.	Ada	di	
ranking	 5	 dunia	 menyusul	 Jepang	 di	
kisaran	 80	 juta	 orang.	 Suntikan	 148	
juta	 rangking	 keenam	 dunia,"	 kata	
Menteri	 Kesehatan,	 Budi	 Gunadi	
Sadikin	dalam	Konferensi	Pers	PPKM,	
Senin	(4/10).	

Dia	 menambahkan	 pada	 bulan	
September,	 program	 vaksinasi	 juga	
sudah	 melampaui	 target	 suntikan	 2	
juta	 per	 hari.BGS	 juga	 mengatakan	
total	vaksin	yang	ada	di	Indonesia	saat	
ini	 adalah	 202	 juta	 dosis.	 Sudah	 193	
juta	 dosis	 diantaranya	 yang	 dikirim-
kan	ke	daerah-daerah.

Dari	jumlah	tersebut,	masih	ada	70	
juta	 dosis	 vaksin	 yang	 menjadi	
stok."Sudah	 disuntikan	 148	 juta,	 jadi	
total	 stok	 yang	 ada	 di	 kita	 masih	 di	
kisaran	70	juta	masih	cukup	banyak,"	
jelasnya.Menurut	Budi,	saat	ini	pihak-
nya	masih	membicarakan	 soal	 bagai-
mana	 percepatan	 program	 vaksinasi	
tersebut.(ashar,	satgas/dya)

yang	diterapkan	pertama,	pembukaan	
pusat	 kebugaran/fitness	 centre	
dengan	 kapasitas	 maksimal	 25%	
dengan	 pemberlakuan	 prokes	 ketat	
dan	 Screening	 Peduli	 Lindungi	 pada	
wilayah	 aglomerasi	 Jabodetabek,	
Bandung	 Raya,	 Solo	 Raya,	 Semarang	
Raya,	Jogjakarta,	dan	Surabaya	Raya.

Yang	kedua,	counter	makanan	dan	
minuman	 didalam	 bioskop	 diper-
bolehkan	buka	namun	kapasitas	bioskop	
tetap	diberlakukan	50%.	Hal	ini	akan	ber-	
laku	untuk	kota-kota	level	3,	2	dan	1

Penyesuaian	ketiga	adalah,	Bandara	
Ngurah	 Rai	 Bali	 akan	 dibuka	 untuk	
internasional	pada	tanggal	14	Oktober	
2021	 selama	 memenuhi	 ketentuan	
dan	persyaratan	mengenai	karantina,	
test,	 dan	 kesiapan	 satgas."Setiap	 pe-
numpang	 kedatangan	 internasional	
harus	punya	bukti	booking	hotel	untuk	
karantina	minimal	8	hari	dengan	biaya	
sendiri,"	tegas	Luhut.

Pada	4	Oktober	2021,	 kasus	kon-
firmasi	 corona	 bertambah	 sebanyak	
922	orang.	Sehingga	total	kasus	positif	
sejauh	 ini	 tercatat	 4.220.206.	 Indo-
nesia	 terakhir	 kali	memiliki	 kasus	 di	
bawah	1.000	per	hari	pada	Juni	2020	
lalu,	tepatnya	pada	22	Juni	dengan	954	
kasus	dalam	sehari.	Sebelumnya	pada	
Minggu 	 (3/10) , 	 t e rca ta t 	 to ta l	
4.219.284	kasus	positif	virus	Corona.	
Total	sembuh	sebanyak	4.044.235	kasus	
dan	meninggal	142.273	kasus.

Kasus	sembuh	hari	ini	bertambah	
2.656	 orang.	 Kini	 total	 seluruhnya	
menjadi	4.046.891	orang.Untuk	kasus	
meninggal,	hari	ini	sebanyak	88	orang.	
Angka	 ini	 meningkat	 	 dari	 kemarin	
yaitu	 58	 orang.	 Angka	 tersebut	 turut	
menambah	 total	 menjadi	 142.261	
kasus	meninggal.	

Sementara	 di	 luar	 Jawa-Bali,	
Menteri	 Koordinator	 Bidang	 Pereko-
nomian	 Airlangga	 Hartarto	mengata-
kan,	 “Perpanjangan	 luar	 Jawa-Bali	
diusulkan	dua	minggu	ke	depan	mulai	
tanggal	 5-18	 Oktober	 2021	 dengan	
cakupan	adalah	6	kota/kabupaten	dari	
sebelumnya	 10	 kota/kabupaten	 masuk	
ke	level	4,"	tuturnya	dalam	konferensi	
pers,	Senin	(4/10)

Dia	 menyebut,	 6	 kota/kabupaten	
yang	masih	masuk	ke	dalam	kategori	
PPKM	level	4	antara	lain	Pidie,	Bangka,	
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DEFLASI 0,04 % 
September	2021
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Inflansi 1,60 % 
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FAKTA-FAKTA MOLNUPIRAVIR
Analisis	 terhadap	 775	 pasien	 dalam	 penelitian	 ini	
menemukan:

7,3%	dari	mereka	yang	diberi	molnupiravir	dirawat	di	rumah	sakit

Itu	dibandingkan	dengan	14,1%	pasien	yang	diberi	plasebo

Tidak	ada	kematian	pada	kelompok	yang	diberi	molnupiravir,	tetapi	
delapan	 pasien	 yang	 diberi	 plasebo	 dalam	 uji	 coba	 kemudian	
meninggal	karena	Covid.

Jenis:	obat	antiviral	oral	

Dosis:	 tablet	dua	kali	 sehari	kepada	pasien	yang	baru	saja	
didiagnosis	dengan	Covid-19

Produsen:	Farmasi	AS,	Merck	

Proses	Saat	ini:

Perusahaan	itu	mengatakan	mereka	akan	mengajukan	permohonan	
izin	penggunaan	darurat	(Emergency	Use	Authorisation,	EUA)	untuk	
obat	itu	di	AS	dalam	dua	minggu	ke	depan.

Target	produksi	10	juta	program	molnupiravir	pada	akhir	2021

Pemerintah	 AS	 telah	 setuju	 membeli	 obat	 itu	 senilai	 $1,2	 miliar	
(Rp17,1	triliun)	jika	mendapat	persetujuan	dari	badan	regulator,	FDA.

Molnupiravir,	obat	eksperimental	Merck	&	Co	Inc	
untuk	Covid-19	diklaim	kurang	sekitar	50	
persen	kemungkinan	rawat	inap	atau	kematian	
bagi	pasien	yang	berisiko	penyakit	parah.	

F
o
to
	:	Isto

ck

akarta-	 Raksasa	 farmasi,	 Merck,	Jmemperkenalkan	 obat	 antivirus	
Covid-19	yakni	Molnupiravir.	Obat	

oral	ini	diklaim	bisa	mengurangi	risiko	
gejala	berat	dan	kematian	pada	pasien	
hingga	50%.	

Pengobatan	 Covid-19	 yang	 baru	
dan	 efektif,	 jika	 disetujui	 oleh	 re-
gulator	 kesehatan,	 dapat	 menjadi	
'senjata'	 baru	 bagi	 dokter	 untuk	me-
rawat	pasien	Covid-19	dan	pada	akhir-
nya	 dapat	 menyelamatkan	 nyawa.	
Menteri	 Kesehatan	 (Menkes)	 Indo-
nesia,	 Budi	 Gunadi	 Sadikin	 pun	 me-
ngatakan	pihaknya	sudah	mulai	men-
dekati	 produsen	 farmasi	 global	 ter-
sebut.

Budi	 juga	 mengaku,	 pihaknya	
bekerjasama	dengan	Badan	Pengawas	
Obat	dan	Makanan	(BPOM)	dan	rumah	
sakit	vertikal	untuk	melakukan	review	
obat-obatan	 baru	 seperti	 yang	 di-
produksi	 oleh	 perusahaan	 farmasi	
Amerika	 Serikat,	 Eli	 Lilly	 hingga	
produsen	obat	Korea	Selatan,	Celltrion	
Inc.

"Jadi	 obat-obatan	 tersebut	 sudah	
kita	 approach	 pabrikannya,	 dan	 kita	
sudah	merencanakan	untuk	beberapa	
malah	 sudah	 mulai	 uji	 klinis,"	 kata	
Budi	 dalam	 konferensi	 pers	 yang	 di-
siarkan	melalui	kanal	YouTube	Sekre-
tariat	Presiden,	Senin	(4/10).

Budi	 menjelaskan,	 pihaknya	 saat	
ini	 aktif	 mendekati	 produsen	 obat	
covid-19	 baik	 itu	 yang	 sifatnya	 anti-
bodi	 monoklonal	 maupun	 obat-
obatan	antivirus.	Ia	berharap,	dengan	
upaya	 pemerintah	 tersebut	 maka	
kedepannya	kebutuhan	obat	covid-19	
di	tengah	masyarakat	dapat	tercukupi	
dengan	baik.		

"Diharapkan	di	akhir	tahun	ini	kita	

sudah	 bisa	 mengetahui	 obat-obatan	
mana	saja	yang	kira-kira	cocok	untuk	
kondisi	masyarakat	kita,"	kata	dia.

Perusahaan	farmasi	Merck	sebelum-	
nya	 dilaporkan	 tengah	 berupaya	me-
ngajukan	 permohonan	 izin	 peng-
gunaan	 darurat	 (EUA)	 Molnupiravir,	
kepada	 Badan	 Pengawas	 Obat	 dan	
Makanan	 Amerika	 Serikat	 (FDA).	
Apabila	 disetujui,	 pil	 tersebut	 bakal	
menjadi	 obat	 oral	 alias	 obat	 yang	di-
konsumsi	melalui	mulut	pertama	kali	
untuk	mengobati	infeksi	covid-19.

Seperti	dilansir	Reuters,	Merck	dan	
perusahaan	mitra,	Ridgeback	Biothera-	
peutics,	 tengah	 berupaya	 mendapat-
kan	izin	penggunaan	dari	FDA	supaya	
pil	itu	bisa	digunakan	di	seluruh	dunia.

Malaysia	pun	kini	tengah	melaku-
kan	pembicaraan	untuk	mendapatkan	
pil	 Molnupiravir	 tersebut.	 Menteri	
Kesehatan	 Khairy	 Jamaluddin	 me-
ngatakan	 pihaknya	 sedang	 memulai	
negosiasi	untuk	mendapatkan	pil	yang	
dikembangkan	 oleh	 Merck	 &	 Co	
(MRK.N)	itu.
Awalnya	untuk	Flu

Awalnya	 obat	 ini	 dikembangkan	
sebagai	 obat	 influenza	 dengan	 dosis	
pemberian	2	kali	sehari	selama	5	hari.	
Obat	antivirus	Molnupiravir,	atau	MK-
4482/EIDD-2801,	 dirancang	 untuk	
diberikan	 secara	 oral.	 Molnupiravir	
sedang	 dikembangkan	 oleh	 per-
usahaan	 bioteknologi	 Ridgeback	
Biotherapeutics	bekerja	sama	dengan	
perusahaan	farmasi	Merck.

Ketika	 dibandingkan	 dengan	
perawatan	 Covid-19	 lainnya	 yang	
memerlukan	transfusi	 intravena	yang	
mahal	 seperti	 antibodi	 monoklonal	
dan	 plasma	 pemulihan,	 pemberian	
Molnupiravir	 akan	 lebih	 mudah.	

(mekanisme	 aksi)	 Molnupiravir	 ter-
hadap	virus	influenza	dalam	publikasi	
sebelumnya,"	kata	Dr	Plemper	kepada	
The	Indian	Express.

Kemudian	 CEO	 dan	 Presiden	
Merck	 Robert	 Davis	 mengatakan	
pihaknya	juga	optimistis	obat	ini	bisa	
berperan	 penting	 dalam	 memerangi	
pandemi."Dengan	hasil	yang	meyakin-
kan	 ini,	 kami	 optimis	 bahwa	 molnu-
piravir	 dapat	 menjadi	 obat	 penting	
sebagai	bagian	dari	upaya	global	untuk	
memerangi	 pandemi	 dan	 akan	 me-
nambah	 warisan	 unik	 Merck	 dalam	
memajukan	 terobosan	 penyakit	
menular	saat	paling	dibutuhkan,"	kata	
Davis.

Pemerintah	 federal	 sudah	meren-
canakan	 kemungkinan	 untuk	 per-
setujuannya,	 dan	 juga	 berkomitmen	
untuk	 membeli 	 1,7	 juta	 kursus	
pengobatan	 molnu-piravir	 seharga	
US$1,2	miliar	dan	produksi	obat	telah	
dimulai.	 Rid-geback	 Biotherapeutics	
dan	 Merck	 mengharapkan	 untuk	
membuat	10	 juta	program	obat	pada	
akhir	tahun.

Tetapi	 masih	 akan	 berminggu-
minggu	atau	berbulan-bulan	sebelum	
kebanyakan	 orang	memiliki	 akses	 ke	
pil	cokelat	kecil	itu.	Dan	bahkan	ketika	
tersedia,	mungkin	masih	ada	ketidak-
sepakatan	yang	resisten	untuk	dirawat	
karena	penyakit	tersebut.

Meski	 demikian,	 Molnupiravir	
pernah	 menghadapi	 sedikit	 kontro0-
versi	pada	tahap	awal	pengembangan.	
Beberapa	peneliti	sebelumnya	menge-
mukakan	 kekhawatiran	 bahwa	 me-
kanisme	 molnupiravir	 dapat	 juga	
menyebab-kan	 terjadinya	 beberapa	
masalah	yang	tidak	terduga.	(reuters,	
ashar/	dya)

Sebelumnya,	 obat	 antivirus	 rem-
desivir,	 saat	 ini	 satu-satunya	 obat	
dengan	 persetujuan	 penuh	 Food	 and	
Drug	Administration	untuk	mengobati	
Covid-19,	juga	harus	dikirim	ke	aliran	
darah.

Meski	demikian,	 sebenarnya	Mol-
nupiravir	bekerja	sangat	mirip	dengan	
obat	 antivirus	 remdesivir,	 seperti	
dilansir	dari	Vox.	Obat	 ini	menyebab-
kan	mutasi	genetik	yang	menghambat	
v i r u s , 	 s emen t a ra 	 r emde s i v i r	
menyebabkan	 siklus	 reproduksinya	
terhenti.

Temuan	 Merck	 berasal	 dari	 uji	
klinis	 fase	 3	 acak	 dari	 775	 pasien	
Covid-19	 dewasa.	 Para	 peserta	 me-
miliki	 penyakit	 ringan	hingga	 sedang	
dan	 dianggap	 berisiko	 tetapi	 tidak	
dirawat	di	rumah	sakit	ketika	uji	coba	
dimulai	pada	awal	Agustus.

Pada	 hari	 ke-29	 uji	 coba,	 7,3%	
pasien	 yang	 menerima	 molnupiravir	
meninggal	 atau	 dirawat	 di	 rumah	
sakit,	 dibandingkan	 dengan	 14,1%	
pasien	 yang	 berada	 dalam	 kelompok	
plasebo.	 Merck	 mengatakan	 molnu-
piravir	 juga	 efektif	 melawan	 varian	
virus	corona,	termasuk	gamma,	delta,	
dan	mu.	 Uji	 coba	 dihentikan,	 dengan	
persetujuan	regulator,	setelah	hasil	ini	
menunjukkan	keefektifan	obat

Dilansir	 dari	 The	 Indian	 Express,	
Molnupiravir	adalah	demonstrasi	per-
tama	 dari	 obat	 yang	 tersedia	 secara	
oral	untuk	memblokir	transmisi	SARS-
CoV-2	dengan	cepat	dan	dapat	menjadi	
game	changer.

Dr	Richard	K	Plemper	dari	kelompok	
peneliti	 obat	 tersebut	 me-ngatakan	
pada	awalnya	menemukan	bahwa	obat	
tersebut	ampuh	melawan	virus	influenza.	
"Kami	 telah	 mengkarak-terisasi	 MoA	

NOW!!!
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MOLNUPIRAVIR, OBAT ORAL PERTAMA 
AMPUH LAWAN CORONA
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